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1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

Quelle belle année active malgré une pandémie et des restrictions sanitaires, nous avons organisé 
une belle activité de sécurité routière sur les angles morts autour des camions. 2021 une année 
électorale qui nous a permis d’accueillir des nouveaux membres dans le conseil de quartier, une 
nouvelle conseillère municipale et un nouveau conseiller en consultations publiques. 
 
Notre quartier change encore, les nouvelles constructions de gros immeubles, les nouveaux 
projets de développements domiciliaires nous interpellent à cause des problèmes de congestion 
routière, du manque de places dans nos écoles, de la perte d’espaces verts et du choix de 
modèles de maisons. 
 
La Ville a adopté un programme de sécurité routière en collaboration avec les écoles et le conseil 
de quartier. Chaque école et le conseil de quartier pouvaient recevoir $3000.00 pour l’organisation 
d’activités sur ce sujet. À cause des difficultés sanitaires avec les éclosions dans les écoles, le 
confinement et le manque de personnel, seulement l’école du Val-Joli a accepté d’être notre 
partenaire dans cette aventure. 
 
On a poussé l’audace à faire un petit vidéo de 3 minutes sur la sécurité autour des camions  pour 
les vélos aux intersections avec des figurants de l’école du Val-Joli et des citoyens à une 
intersection achalandée du quartier. Il sera disponible sur le site de Vie de Quartier sur Facebook 
bientôt. 
 
Notre activité a attiré 115 visiteurs et d’autres secteurs de la Ville s’en inspirent pour la prochaine 
année. On recommence à l’automne avec les équipements d’hiver. Ce sera moins stressant, on a 
un an d’expérience. 
 
Les élections amènent des nouveaux membres, nous avons accueilli Charles Gillespie, Patrick 
Delerin, Marc-André Ducharme, Géraldine Bouchard-Vézina, Julie Labonté et Josée Savard. 
 
Ces nouveaux membres représentent plusieurs secteurs de notre quartier et amènent de nouvelles 
discussions et ça prouve l’intérêt des citoyens pour la vie de notre quartier. Patrick Delerin, Josée 
Savard et Géraldine Bouchard-Vezina ont remis leurs démissions en cours de mandat. 
 
Je remercie Claudia Rochefort pour son travail de secrétaire pendant plusieurs années qui n’a pas 
renouvelé son mandat au conseil de quartier. Cécile Amélia Coulombe, elle aussi n’a pas 
renouvelé son mandat, mais nous a aidés pour notre activité de sécurité en septembre. Notre 
conseiller en communication Maxime Gravel-Renaud a quitté ce travail en décembre. 
 
Malheureusement, des nouveaux élus ont remis leurs démissions par manque de temps, 
déménagement, entre autres. Merci Josée Savard, Géraldine Bouchard, Patrick Delerin et Mélanie 
Cantin 
 
Après 12 ans comme conseiller municipal, Sylvain Légaré a choisi de quitter la politique. Nous le 
remercions pour son travail et sa contribution au conseil de quartier et les élections de novembre, 
les citoyens ont choisi Bianca Dussault comme conseillère municipale. Elle apporte un nouvel élan 
positif et un renouveau d’énergie à notre quartier. 
 
En 2022, une nouvelle équipe municipale nous amènera sans doute des nouveaux projets et une 
attitude plus positive. Au plaisir de travailler avec mes collègues pour vous. 
 
                                                           
 
 

 
 
Francine Dion, présidente 
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2. RAISON D’ÊTRE DU CONSEIL 

2.1. Le conseil de quartier : un outil pour améliorer la qualité de vie du quartier 

 

Le conseil de quartier est un organisme à but non lucratif qui représente les 
citoyennes et les citoyens du quartier. Son rôle est de faciliter la consultation de la 
population concernant les enjeux locaux et de prendre des initiatives pour stimuler le 
développement du quartier. Interlocuteur privilégié de la Ville en matière de 
consultation, le conseil est appelé à se prononcer ou à agir sur des sujets qui 
concernent la vie dans le quartier tels que la sécurité, la circulation, les loisirs et la vie 
communautaire, l’environnement ou l’aménagement du quartier. 

Le conseil de quartier de Val-Bélair a été constitué le 19 février 2004 à la demande 
de la population. Sont membres d’office au conseil, toutes les personnes majeures 
qui résident dans le quartier ainsi que celles qui représentent un établissement 
commercial, industriel ou institutionnel situé dans le quartier. 

 

2.2. Les membres du conseil d’administration  

 

Le conseil de quartier est dirigé par un conseil d’administration composé de huit 
membres bénévoles élus par la population du quartier pour un mandat de deux 
ans : quatre hommes et quatre femmes auxquels peuvent s’ajouter trois personnes 
cooptées qui ont un mandat d’un an. Le conseiller municipal dont le district se situe 
dans les limites du quartier est également membre du conseil d’administration, 
sans droit de vote.  

Voici les personnes qui ont siégé au sein du conseil de quartier de Val-Bélair lors de 
l’année 2021 : 

 
Mme Francine Dion, Présidente  
Mme Julie Labonté, administratrice 
Mme Mélanie Cantin, secrétaire 
Mme Géraldine Bouchard-Vézina, administratrice 
M. Jean Thibault, Trésorier  
M. Patrick Délerin, Administrateur  
M. Maxime Falardeau, Administrateur  
M. Stéphane Martin, Administrateur 
M.  Marc-André Ducharme, administrateur 
M. Charles Gillespie, administrateur 

 
 
M. Sylvain Légaré, conseiller municipal du district électoral de Val-Bélair 
M. Jean-Sébastien Mathon, conseiller en consultations publiques 
Mme Caroline Ouellet, secrétaire de soutien 
 

Le mandat du conseil d’administration prendra fin à l’assemblée générale 
annuelle du mois d’avril 2022 pour les membres suivants : Francine Dion, Jean 
Thibault, Maxime Falardeau, Charles Gillespie, Marc-André Ducharme. 

 

 

Les membres dont le mandat se termine en avril 2023 sont : Julie Labonté et 
Stéphane Martin. 
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2.3. Le territoire du quartier 

 

Le territoire du conseil de quartier de Val-Bélair correspond aux limites de 
l’ancienne ville de Val-Bélair. Il regroupe près de 12000 ménages et une 
population de 32965 personnes en 2021. Ses limites sont illustrées sur la carte 
ci-dessous. 
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3. FONCTIONNEMENT DU CONSEIL 

 

 3.1  Assemblées ordinaires, spéciales et assemblée générale 

Au cours de l’année 2021, le conseil d’administration a tenu neuf (9) 
assemblées ordinaires, et deux (2) assemblées spéciales. Les séances se 
tenaient le troisième mercredi du mois sauf juillet et août. 
Sept (7) par visioconférence et quatre (4) en présentiel. 
Une (1) demande d’opinion publique. 

   

3.2 Invités aux séances du conseil 

Voici une liste non exhaustive des personnes invitées :  
 
▪ Mme Nathalie Cournoyer Conseillère en urbanisme,  

Division de la gestion territoriale 
▪ Marie Lagier, Chef d’équipe – consultations publiques 

                       -       Priscilla Lafond, conseillère en consultations publiques 

                        -      Cristina Bucica, conseillère en consultations publiques 

                        -      Jérôme Nadeau, ingénieur du transport et mobilité durable 

                        -      Alain Desmeules, conseiller en développement économique 

                        -      Michel Meunier, Acquis Route pour activité sécurité routière 

 

3.3 Principaux sujets abordés lors des conseils de quartier 2021 

-   Sécurité routière préparation et rapport de l’activité 
-   Vitesse dans les rues Joconde, rue de l’Etna près de l’école la Myriade, Boul Pie XI  
    autour de l’école du Val-Joli 
-   Couvert forestier et développement domiciliaire et ouvertures de rues 
-   Demande de rapport de circulation sur le Boul Pie XI et développement domiciliaire 
-  Activités et projet aménagement sur le Mont Bélair 
-  Mémoire sur la vision de la mobilité active 
 

 
3.4 Participation à d’autres activités 

 
février  
 
15        Rencontre ZOOM avec organisme la Pieuvre (CIUSSS) et présidents conseil de  
            quartier de Loretteville et Lac Saint-Charles 
 
15        Soirée formation pour les nouveaux membres de conseil de quartier par ZOOM 
            (Mélanie Cantin et Patrick Delerin) 
 
Mars 
 
18         Consultation ZOOM sur le projet de développement du Golf-de-Bélair 
             (Francine Dion, Cécile Amélia Coulombe, Mélanie Cantin et Patrick Delerin) 
 
30         Consultation sur le développement sur la rue des Camarades 
             (Cécile Amélia Coulombe, Mélanie Cantin et Patrick Delerin) 
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31     Séance d’Information sur la carte de limite de vitesse pour l’arrondissement de la Haute 
            Saint-Charles (Francine Dion, Cécile Amélia Coulombe et Patrick Delerin) 
 
 
Août 
 
           Tournage du vidéo sur la sécurité routière sur les angles morts autour des camions 
           (Mélanie Cantin, Stéphane Martin, Cécile Amélia Coulombe) 
 
24       Réunion information ZOOM sur la protection des arbres et de la forêt urbaine  
           et des boisés  (Francine Dion) 
 
Septembre  
 
18     Activité de sécurité routière sur le stationnement de l’Aréna des 2 Glaces. Des photos de 
           l’activité sont disponibles à la fin du rapport. 
 
Novembre 
 
11      Activité de formation sur la participation citoyenne par ZOOM 
           (Francine Dion, Julie Labonté) 
 
C’est une liste exhaustive de la participation des membres à des activités de formation sur 
l’initiation à l’urbanisme, de formation pour les nouveaux membres ou à la préparation de l’activité 
de la sécurité routière. 

 

3.5 Demandes d’opinion 

Les demandes d’opinions qui ont été traitées au cours de l’année 2021 sont incluses dans 
le tableau des résolutions au point 3.6 
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3.6 Résolutions du conseil 

Le conseil a voté 54 résolutions sur divers sujets. 
 

Date de la réunion No résolution Décision 

2021-01-20 CQVB 21-CA-03 Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par M. Stéphane 
Martin, d’autoriser la signature de la lettre d’appui pour la demande 
de subvention de rénovation de la Maison des jeunes l’Escapade 
de Val-Bélair. 

2021-01-20 CQVB 21-CA-04 Il est proposé par Mme Cécile Amélia Coulombe, appuyée par M. 
Patrick Délerin, d’autoriser la signature d’une lettre d’appui au projet 
de Centre d’appui Réseau-Aînés. 

2021-02-17 CQVB 21-CA-05 Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par M. Jean 
Thibault, de recommander au conseil d’arrondissement de La 
Haute-Saint-Charles d’adopter le Règlement modifiant le règlement 
sur l’arrondissement de la Haute Saint-Charles sur l’urbanisme 
dans Val-Bélair (R.C.A.6V.Q.291) tel que révisé. 

2021-02-17 CQVB 21-CA-06 Il est proposé par Mme Cécile Amélia Coulombe, appuyée par M. 
Maxime Falardeau, d’autoriser la signature de la lettre d’appui pour 
la demande de financement pour la construction d’un bâtiment de 
12 logements supervisés adjacent au centre L’Amarrage déjà 
existant sur la rue de l’Éclair. 

2021-03-17 CQVB 21-CA-09 Il est proposé par M. Patrick Délerin, appuyé par M. Maxime 
Falardeau, d’adopter le mémoire sur la vision de la mobilité active et 
de le transmettre à la Ville de Québec. 

2021-05-19 CQVB 21-CA-20 Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par Mme Julie 
Labonté, de recommander au conseil d’arrondissement de La 
Haute-Saint-Charles d’adopter le Plan d’implantation et intégration 
architecturale de bâtiments des quartiers de Val-Bélair et de Saint-
Émile (R.C.A.6V.Q.298) tel que rédigé. 

2021-05-19 CQVB 21-CA-21 Il est proposé par M. Charles Gillespie, appuyé par Mme Julie 
Labonté, d’autoriser la signature de la lettre d’appui adressée au 
président-directeur général du CIUSSS de la Capitale-Nationale 
demandant la réouverture de l’urgence de l’Hôpital Chauveau. 

2021-06-16 CQVB 21-CA-25 Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par M. Charles 
Gillespie, de recommander au conseil d’arrondissement de La 
Haute-Saint-Charles d’adopter le projet de Règlement R.C.A.6V.Q. 
303 permettant l’agrandissement des zones 66205Fa et 66220Fa. 

2021-06-16 CQVB 21-CA-26 Il est résolu à la majorité de recommander au conseil 
d’arrondissement de La Haute-Saint-Charles d’adopter le projet de 
Règlement R.C.A.6V.Q. 301 autorisant le projet résidentiel sur le 
boulevard Pie-XI Sud et dans la rue des Camarades, en tenant 
compte des éléments suivants : 
 
• Considérant que le projet domiciliaire comprend l’ajout de 
168 logements ayant tous et exclusivement accès par le boulevard 
Pie XI, boulevard qui est déjà saturé et condensé (une seule voie); 
• Considérant que le boulevard Pie XI est l’une des 3 artères 
principales permettant à tous les citoyens de Val-Bélair d’entrer et 
de sortir de la ville et que les citoyens sont encore une fois très 
préoccupés par cette augmentation de la circulation;   
• Considérant que les membres du conseil de quartier sont 
grandement préoccupés quant à la sécurité des résidents 
notamment les piétons, les cyclistes et les enfants qui circulent vers 
les écoles avoisinantes. 
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Date de la réunion No résolution Décision 

• Considérant que le projet n’est pas uniforme avec les 
secteurs avoisinants, soit un secteur résidentiel composé 
majoritairement de maisons unifamiliales; 
• Malgré ces considérants, le conseil de quartier constate que 
le promoteur du projet de construction semble être respectueux de 
la protection des espaces verts et trouve des solutions ou moyens 
pour préserver l’intimité des citoyens, de même que le constructeur 
s’engage à faire des visites sur le terrain avec les citoyens pour 
améliorer son projet et ainsi satisfaire les plus possible aux attentes 
des citoyens. 

2021-08-16 – 
spéciale 

CQVB 21-CA-29 Il est proposé par Mme Francine Dion, appuyée par Mme Mélanie 
Cantin, de recommander au conseil d’arrondissement de La Haute-
Saint-Charles d’adopter la proposition d’activité sur la sécurité 
routière. 

2021-09-15 CQVB 21-CA-30 Il est proposé par Mme Francine Dion, appuyée par M. Maxime 
Falardeau, de demander au conseil d’arrondissement de La Haute-
Saint-Charles de prendre connaissance de la correspondance du 
conseil d’établissement de l’École du Val-Joli et d’en assurer le suivi 
auprès des instances concernées de la Ville de Québec dans le but 
de sécuriser la circulation non seulement des élèves, mais 
également de l’ensemble des piétons dans le secteur de l’École du 
Val-Joli à Val-Bélair.  
 

• Considérant les nombreuses problématiques de sécurité 
routière entourant l’École du Val-Joli décrites dans la 
correspondance de la présidente du Conseil 
d’établissement; 

• Considérant que le secteur de Val-Bélair ne cesse de 
s’accroître par l’arrivée de nouvelles familles; 

• Considérant que dans sa Stratégie de sécurité routière 
2020-2024 la Ville de Québec vise la cible de zéro collision 
mortelle et grave atour des écoles;  

• Considérant que dans sa Stratégie de sécurité routière 
2020-2024 la Ville de Québec souhaite engager les parents 
à respecter la sécurité routière autour des écoles et à 
ajouter de la signalisation dynamique aux abords des 
écoles; 

• Considérant que le Conseil de quartier de Val-Bélair a à 
cœur la sécurité des élèves et des citoyens de son secteur. 

 
 

2021-09-15 CQVB 21-CA-31 Il est proposé par Mme Géraldine Bouchard, appuyée par M. Marc-
André Ducharme, de demander au conseil d’arrondissement de La 
Haute-Saint-Charles de faire les démarches nécessaires auprès de 
la Ville de Québec afin de sensibiliser la population au respect de la 
signalisation routière aux abords des traverses piétonnes, 
principalement celles qui ne sont pas situées à une intersection.  
 

• Considérant que le Code de la sécurité routière prévoit que 
les passages pour piétons ayant des lignes jaunes donnent 
une priorité absolue aux piétons sur les voitures et les 
cyclistes; 

• Considérant qu’à l’automne 2020 la Ville de Québec a 
adopté sa nouvelle Stratégie de sécurité routière 2020-2024 
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Date de la réunion No résolution Décision 

dans laquelle les mesures suivantes sont prévues : 
• Sensibiliser tous les usagers à la courtoisie et au partage de 
la route; 
• Réviser la signalisation et le marquage aux traverses 
piétonnes selon les nouvelles normes du ministère des Transports 
du Québec; 
• Déployer des panneaux de signalisation à pulsation rapide 
aux traverses piétonnes. 

• Considérant que plusieurs traverses piétonnes ne sont pas 
sécurisées par des panneaux d’arrêt ou des feux de circulation 
dans le secteur de Val-Bélair; 

• Considérant que le Conseil de quartier de Val-Bélair se 
préoccupe grandement de la sécurité des citoyens. 

2021-10-20 CQVB 21-CA-37 Il est proposé par M. Jean Thibault, appuyé par M. Marc-André 
Ducharme, de procéder à l’adoption du rapport de l’activité de 
sensibilisation à la sécurité routière tenue le 18 septembre 2021. 

2021-10-20 CQVB 21-CA-38 Il est proposé par M. Marc-André Ducharme, appuyé par Mme 
Mélanie Cantin, d’adresser une demande à la Ville de Québec afin 
que le conseil de quartier puisse bénéficier d’une présentation du 
couvert forestier dans le périmètre urbain du secteur de Val-Bélair. 

2021-10-20 CQVB 21-CA-39 Il est proposé par Mme Francine Dion, appuyée par M. Marc-André 
Ducharme, de demander à la Ville de réaliser une étude de 
circulation sur la rue de la Joconde, sur laquelle de la circulation 
rapide transite pour éviter la lumière au coin Industriel et Pie-XI, afin 
de revoir la limite de vitesse permise et de prévoir des mesures 
d’atténuation pour assurer la sécurité des résidents de cette rue. 

2021-10-20 CQVB 21-CA-41 Il est proposé par M. Stéphane Martin, appuyé par Mme Mélanie 
Cantin, d’appuyer l’École de la Myriade en demandant à la Ville de 
Québec de prendre les mesures nécessaires pour sécuriser la rue 
de l’Etna afin d’assurer la sécurité des élèves de l’École de la 
Myriade. Il est recommandé de mettre en place des mesures 
d'atténuation (marquage au sol/signalisation en hiver et ajout d'un 
brigadier) pour pallier aux comportements négligents de parents et 
à la circulation des véhicules lourds et des autobus scolaires. 
 
 
 

2021-11-17 CQVB 21-CA-43 Il est proposé par Mme Francine Dion, appuyée par Mme Géraldine 
Bouchard, d’adopter le projet de sensibilisation aux dangers des 
angles morts autour des véhicules de déneigement et à 
l’importance d’être visible pour assurer la sécurité de tous, puis 
d’autoriser le Conseil de quartier de Val-Bélair soumettre ledit projet 
à la Ville de Québec, dans le cadre des demandes de subvention 
du Programme de soutien en lien avec la stratégie de sécurité 
routière 2020-2024. 

2021-11-17 CQVB 21-CA-44 Il est proposé par M. Jean Thibault, appuyé par Mme Mélanie Cantin, 
de demander à ce que les documents faisant l’objet de demandes 
d’opinion adressées au Conseil de quartier de Val-Bélair soient 
déposés aux administrateurs deux semaines à l’avance, et ce, tel 
que le prévoit la Politique de participation publique de la Ville de 
Québec. 

2021-11-17 CQVB 21-CA-45 Il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par M. Marc-André 
Ducharme, de demander à la Ville de Québec de reconsidérer la 
possibilité que le chemin donnant accès au Mont-Bélair soit 
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Date de la réunion No résolution Décision 

accessible pendant toute l’année, ou du moins que la barrière 
située sur la rue de la Montagne Ouest soit ouverte jusqu’à ce qu’il 
y ait véritable gel au sol ou chute de neige. 
 

• Considérant que le Mont-Bélair est un parc naturel dédié 
notamment aux activités d’observation, de marche en nature 
en famille, de vélo de montagne, qu’il est situé à proximité 
du milieu urbain et que sa popularité ne cesse de 
s’accroître; 

• Considérant que la température clémente du début de 
l’automne invite les citoyens à profiter des activités 
disponibles au Mont-Bélair en sécurité, favorisant la 
participation active de nombreux citoyens et de familles; 

• Considérant que cette portion de la rue de la Montagne 
Ouest prend fin par un stationnement aménagé pour 
permettre la fréquentation du Mont-Bélair;  

• Considérant que la fermeture de la barrière rend l’accès au 
Mont-Bélair inaccessible en véhicule; 

• Considérant que la fermeture de la barrière peut entraver 
l’accès aux services d’urgence, et ce, advenant que des 
visiteurs continuent de circuler dans les sentiers malgré 
l’accès plus difficile; 

• Considérant que la barrière n’était pas fermée depuis 
plusieurs années, et ce, malgré la présence de l’affiche; 

• Considérant que la fermeture de la barrière et la diminution 
de l’accès aux citoyens laissent place aux activités interdites 
dans les sentiers du Mont-Bélair, telles que le VTT et le 
motocross qui peuvent utiliser d’autres voies d’accès à la 
montagne; 

• Considérant que la fermeture de la barrière prive les jeunes 
du Club de ski de fond Le Blizzard et d’autres skieurs de 
pouvoir profiter à l’automne de l’enneigement plus hâtif de la 
montagne. 

2021-11-17 CQVB 21-CA-52 Il est proposé par Mme Julie Labonté, appuyée par Mme Mélanie 
Cantin, de demander la tenue d’une séance spéciale de formation 
permettant la mise à niveau des administrateurs sur des sujets 
comme les règles d’urbanisme, les règles d’uniformisation des 
quartiers et le plan d’urbanisation du secteur de Val-Bélair pour les 
prochaines années. 

2021-11-17 CQVB 21-CA-53 Il est proposé par Mme Francine Dion, appuyée par Mme Julie 
Labonté, de demander le dépôt et la présentation du rapport 
d’étude de circulation dans le secteur du boulevard Pie-XI Sud 
réalisé par le Service du transport et de la mobilité durable de la 
Ville de Québec, et ce, tel que promis à la séance du 16 juin 2021. 

2021-12-15 CQVB 21-CA-54 • Attendu que M. Michel Meunier et son équipe d’Acquis Route 
ont travaillé pour le projet de sécurité routière 2021. 

• Attendu qu’il a recruté des participants provenant des 
organismes municipaux tels les travaux publics, le Réseau de 
transport de la Capitale, des représentants d’Agrégats Sainte-
Foy et les contrôleurs routiers pour l’organisation de la journée 
de sensibilisation sur les angles morts qui a permis à 115 
personnes de s’asseoir dans les véhicules pour les reconnaître. 

• Attendu qu’il nous a permis de tourner une vidéo sur le sujet 
avec des figurants locaux sur des artères locales avec le 
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Date de la réunion No résolution Décision 

vidéaste, M. Nelson Boisvert et son équipe, et que cette vidéo 
approuvée par la Société de l’assurance automobile du Québec 
pourra être utilisée à des fins éducatives par d’autres 
organismes. 

• Attendu qu’il a dû faire plusieurs démarches auprès des 
autorités pour obtenir les permissions pour pouvoir faire le 
tournage et notre activité à moindre coût. 

 
Le Conseil de quartier de Val-Bélair remercie MM. Michel Meunier 
et Nelson Boisvert pour le travail effectué qui a mené au succès de 
notre activité de sécurité routière tenue le 18 septembre 2021. 
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4 THÈMES ABORDÉS PAR LE CONSEIL 

Dans le cadre de son mandat, le conseil de quartier a posé plusieurs actions en 
2021. 

Lors de nos réunions mensuelles, des citoyens nous ont interpellés sur différents 
sujets auxquels nous avons répondu ou les avons dirigés vers la personne la plus 
habilité à répondre à leurs demandes. Nous avons reçu également des questions 
dans notre boîte courriel, nos conseillers ont répondu et transféré les demandes. 

 

4.1 Actions réalisées par le conseil  

- Lettre d’appui pour la réouverture de l’urgence de l’Hôpital Chauveau 
- Lettre d’appui pour l’Aide à la communauté pour la création d’un Centre Réseau Ainés 
- Lettre d’appui au Centre l’Amarrage pour la construction d’une résidence pour les clients en 

santé mentale 
- Vidéo sur la sécurité routière autour des camions en vélo 
- Activité de sensibilisation sur les angles morts autour des camions sur le stationnement de 

l’aréna en septembre 
   

4.2 Group’Action Val-Bélair 

 
Les activités de ce réseau d’organismes communautaires établis ou donnant des services 
sur notre territoire chapeauté par une intervenante communautaire du CIUSSS de la 
Capitale Nationale auquel participe la présidente du CQVB. Cet organisme existe depuis 
12 ans. Au cours de la dernière année, les activités ont été limitées en raison des règles 
sanitaires en vigueur. L’activité du Grand Nettoyage printanier en collaboration avec 
certaines écoles et le Club Rotary pour un nettoyage de certains parcs de Val-Bélair n’a 
pu avoir lieu.  

 
À l’automne, Group’Action Val-Bélair a tenu une rencontre festive en après- midi avec 
musique et collation au MAXI ce qui a rendu le sourire aux visiteurs et de connaître les 
organismes communautaires dans le quartier. 
 

4.3 Transport en commun  

 
Un nouveau service de transport local sur courte distance pour favoriser les résidents de 
secteurs non desservis par les circuits réguliers du RTC pour remplacer le taxi-bus 
existant et méconnu ou inefficace. Un véhicule de type minibus appelé Flexi-bus qui 
devait être mis en place à la fin de l’été a été retardé en raison d’un retard dans la 
livraison des véhicules. Le service Flexi-bus débute finalement le 7 mars dans le secteur 
de Val-Bélair. 

5. ORIENTATIONS 2022 

L’un des objectifs du conseil de quartier consiste à établir un lien entre les instances 
municipales, le conseiller municipal et les citoyens. Il demeure un lieu d’échanges et de 
discussions. Il y a un pouvoir d’organisation des consultations et de recommandations sur 
différents sujets amenés par la Ville ou les citoyens. 

Les citoyens peuvent assister à nos réunions et poser leurs questions à la période de 
questions, déposer un projet ou faire connaître un problème dans leurs quartiers ou 
rencontrer la conseillère municipale. 
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L’augmentation constante de la population sur notre territoire nous incite à rester vigilants 
sur l’aménagement du territoire avec les nombreux développements domiciliaires, à 
surveiller et poser des questions sur la protection de l’environnement, la congestion 
routière, l’aménagement des parcs et espaces verts et de loisirs et sports. 

6. BILAN ET ÉTATS FINANCIERS AU 31 DÉCEMBRE 2021  

Dépenses du conseil de quartier 2021 

Solde du début d’année 778,84 $ 

Subvention de la ville  779 $ 

Dépenses de secrétariat (secrétariat, 
frais bancaires, registraire) 

1043,92 $ 

Dépenses AGA 20,95 $ 

Subventions pour la sécurité routière 3000 $ Conseil de quartier 

3000 $ École du Val-Joli 

Dépenses pour la sécurité routière 5240, 53 $ 

Surplus sécurité routière 379,74 $ (remis à l’école du Val-Joli) 

379,73 $ (montant restant les Fonds) 

Solde de fin d’année au compte 958,47 $ 

 

7. MOT DE LA CONSEILLÈRE MUNICIPALE 

Chers citoyennes et citoyens,  

La démocratie est une valeur chère à mes yeux et je suis très heureuse de siéger à vos 
côtés sur le conseil de quartier de Val-Bélair. Ces rencontres sont une occasion unique 
pour les citoyens du secteur de s’exprimer, d’apporter des idées et des commentaires 
constructifs.  

Sachez que je travaille dans votre intérêt et que vous pouvez toujours compter sur ma 
disponibilité. Mes efforts et ma volonté sont dirigés à servir le district de Val-Bélair au 
meilleur de mes capacités.  

Avec vous, j’ai envie de créer le Val-Bélair de demain. Un district vivant, sécuritaire, un 
district où il fait bon vivre! Un district qui ressemble aux gens qui y habitent et qui y vivent.  

Finalement, je tiens à vous remercier pour votre confiance et votre accueil chaleureux, 
dès notre première rencontre, j’étais persuadée que nous pourrons accomplir de grandes 
choses pour notre district!  

Bianca Dussault,  

Conseillère municipale de Val-Bélair et présidente de l’arrondissement de la Haute-Saint-
Charles 
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Photos de l’activité de sécurité routière sur le stationnement de l’Aréna des 2 Glaces du 
18 septembre 2021. 

 

 
 

 


